

LA TARDE

DIARIO INDEPENDIENTE, DE NOTICIAS Y AVISOS — DIRECTOR: M. SARMIENTO

*Esta edición ha sido confalonada antes de las doce de la noche.***El último abrazo**

En Nueva York habían contraído matrimonio el millonario Mr. Vininghem y la bella y gentil miss Rorres, de aristocrática familia.

La ceremonia fué un suceso riñido en la alta sociedad, y los desposados comprendieron un largo y pionero viaje de novios por distintos Estados de América.

Mr. Vininghem era feliz, y mis Rorres mostrábase tan satisfecha que había olvidado hasta los días más felices de su vida, aquellos días aun no lejanos en que había prometido amor eterno a Mr. Beauvre, un muchacho apuesto, galante, de charla amena, con el que estuvo a punto de unirse para siempre.

En una población de la Luisiania, los jóvenes y felices esposos habían tomado el tren, ya en viaje de regreso, y a las pocas horas, en una estación inmediata, subió al mismo coche un hombre elegante, que saludó a los viajeros con ceremoniosa inclinación.

—Mister Beauvre—exclamó Vininghem.

Mister Beauvre, efectivamente— replicó el recién llegado tendiendo la mano a su exnovia y a Mr. Vininghem.

—Les ha visto a ustedes durante su viaje varias veces, porque yo también viajo desde hace unos días; pero no he querido interrumpir el idilio.

Y al decir esto, como si en nada le afectara, el desengañado galán sonrió.

—No les preguntó cómo les ha ido el viaje de novios—afirmó Mr. Beauvre, —porque lo supongo.

—Muy bien, muy bien!—respondió miss Rorres, respirando tranquila al ver la actitud indiferente de su antiguo novio.—Somos muy felices. —Verdad que somos muy felices?

Y para corroborarlo, miss Rorres, en un arranque de pasión ó un reflejo amistoso de crinalidad temenil, abrazó a su esposo.

—Fuerte, más fuerte!—gritó Beauvre riendo como un loco, al mismo tiempo que oprimía el gatillo de su revólver.

Sonó una detonación; cayó sin vida el infeliz esposo, y Beauvre, livido, tembloroso, aunque aparentando seriedad, dijo a la bella dama:

—¡Bra d'así, señora! Había usted jurado no abrazar a más hombres que a mí.

Los viajeros sujetaron al agresor y acudieron en auxilio de la joven viuda, que acababa de perder el conocimiento.

El agresor, rechazando a quienes le sujetaban, se aproximó a miss Rorres y la besó con pasión en la frente.

—Ahora—dijo—entregadme a las autoridades.

Política

Tratos secretos?
La dimisión del Sr. Cervera renunciando a la Jefatura de la Junta Superior de la Armada ha vuelto a poner sobre el tapete lo de la adjudicación de la escuadra; asunto en el cual no ha hecho bastante laz el Gobierno.

Replicando el ministro de Marina Sr. Ferrandiz, que afirma que en esta cuestión no existen tratos secretos, el Sr. Dávila ha pronunciado en el Senado la siguiente rectificación: por la cual verán los lectores que el asunto dará juego todavía.

Los hechos, no las palabras Del valor gárrero y marítimo de S. S.—dijo el Sr. Dávila—no ha hecho nunca duda; de su valor herético para negar la verdad, me parece que tampoco debió ya tenerla, en vista de las declaraciones de S. S., pero no basta que S. S. riesga ciertos pactos y compromisos que los hechos demuestran anteriores; están demostrando hoy y de mañana, que son verdaderos, que existen y existirán. No basta; es necesario que S. S. demuestre que lo que afirma es verdad, y como no puede hacerlo porque los hechos se encargan de demostrarlo contrario, ya vendrá el día en que liquidemos definitivamente esa cuestión; ya se va acercando, así lo dije ayer y lo repito ahora; para ese debate final he pedido a S. S., como primera partida, el documento á que se refiere hoy mi ruego, y ya iré pidiendo otros. (El Sr. Ministro de Marina se levanta de su asiento, como dispuesto a hablar.)

Reserva inexplicable

No ha concluido. Tengo que recifilar una doctrina de S. S.; yo respeto todas las reservas que quieran tener los funcionarios del Ministerio de Marina; lo que niego, y lo niego en absoluto, fundado en textos legales que como S. S. no se atreverá á contradecir, es que haya derecho para guardar ese secreto respectivo de los concursantes, cuya personalidad está de antemano acreditada; éstos tienen derecho á conocer los trámites y la marcha del expediente general en que son partes interesadas, con arreglo al art. 219 del

reglamento, dictado para la contratación de obras y servicios de la Marina, aprobado por real orden de 4 de Noviembre de 1904. Negar ese derecho vale tanto como acurrir, por el atentado, en efectiva responsabilidad. Para los intereses no puede haber reserva de ninguna clase; bueno es que se preste la haya con relación al público.

Así, pues, cuando llegue el momento de examinar con luz y teógrafos (frase puesta de moda por el señor Presidente del Consejo de Ministros) todo lo que entraña el expediente, veremos lo que ha pasado antes, lo que pasa hoy, y lo que desgraciadamente pasará mañana; de modo que esa teoría del ministerio y de la reserva, pudo anticipar a Su Señoría que, cuando más, tiene el valor de un duro sevillano.

¡Ya veremos!

Dice S. S. bajo otro aspecto que a mí me tocará probar la inteligencia de la Administración con algunos de los concurrentes y que a S. S. corregiría, basta. Conforme; pero yo, para probar afirmaciones, me atengo á los hechos, á hechos completamente demostrados; yo dije, hace muchos meses que se establecía prorrogando las bases del concurso y los pliegos de condiciones por y para la casa Wiker; S. S. entoces lo asegó. ¿Quiere S. S. que apliquemos, por de pronto, toda discusión sobre este particular concreto, para cuando se haya hecho la adjudicación al concursante? Entonces daré yo lectura al Senado, y será el mejor acuerdo de lo que en este respecto dije en distintas ocasiones y lo que contestó S. S. Porque desafrevería S. S. (yo no me atrevo siquiera á exigirselo) á jurar, bajo juramento indeciditorio, que no han existido antes de hora y ahora pactos y concertios con la representación de uno de los actuales concursantes? (El señor ministro de Marina: Lo juro; si señor, no se debía jurarle yo; si embargo, lo juro; pero de qué me ha de servir jurar, si S. S. lo ha de negar todavía?) Rapito que caeada llega; el momento demostraré con hechos la inteligencia que ha habido. (El señor ministro de Marina: ¡Q ue le da de probar S. S.! Probar!) Lo probare, señor Ministro de Marina, y por eso no me atrevo á pedir á S. S. más que un juramento indeciditorio.

Como se vé el asunto del concurso va a afectar formas de escándalo lamentable.

8679 palabras en una postal

Telegramas de Chicago dan cuenta de un verdadero «tour de force» realizado por miss Lou Cosgriff, considerada como el campeón de la escritura microscópica.

Miss Lou Cosgriff ha escrito nada menos que 8679 palabras al dorso de una postal, cuyas dimensiones eran de cinco pulgadas y media por tres y media.

La escritura de miss Lou no es legible, naturalmente á simple vista; la tarjeta aparece toda de puritos imperceptibles y sólo por el microscopio se puede decifrar su contenido.

Lo más notable es que miss Lou tiene una letra muy clara, y que vista al microscopio resulta un verdadero primer caligrafico.

La tarjeta ha sido expuesta en el escaparate de una tienda situada en la calle mas céatica de Chicago, y allí atrae numerosos públicos á admirar la prodigiosa labor.

Un cartel colocado encima de la tarjeta hace constar que miss Lou, para hacer su letra microscópica, emplea pluma y tinta de las corrientes.

El trabajo de miss Lou es, como digo muy admirado, y los periodicos feministas publican su retrato, proclamándola, con pomposos términos, el campeón de la escritura microscópica en el mundo.

LAS CACERIAS DE ROOSEVELT

Conocese ya el programa de la expedición cinégetica que el Presidente Roosevelt emprenderá en África el año que viene, cuando el pueblo americano le haya elegido sucesor en la Presidencia.

Mister Roosevelt, acompañado de uno de sus hijos, partió de Mombasa, llegará en faroscaril hasta el lago de Victoria-Nyanza, atravesará la mitad del Uganda, donde la caza es muy abundante, y volverá por el Nilo Blanco y Khartum al Cairo.

En este último punto le esperarán su esposa y su hija Alicia acompañada de su esposo.

El Presidente ha hecho un contrato con un editor americano para que le publique el relato de sus aventuras de caza, en condiciones tan ventajosas, que con la cantidad que por su manuscrito percibirá Mr. Roosevelt podrá costearse todos los gastos de su expedición.

El texto del libro irá ilustrado con

fotografías obtenidas por el propio hijo del Presidente.

A Mr. Roosevelt acompañaría en su expedición dos naturalistas del Museo Nacional de Nueva York.

¿Como enfaquecer?

Las dos principales causas de la obesidad son: el exceso de alimentación y la falta de ejercicio. La mayor parte de los obesos son grandes comedores. Muchas veces se resumen las dos causas. Hay, sin embargo, obesos que comen poco; suelen ser individuos en los que existe una predisposición constitucional, que para Leibb más que a herencia es debería á hábitos, á costumbres de familia. Las teorías que atribuyen la obesidad á una infestación ó una intoxicación no parecen encarrilar fuertemente alguno severamente científico.

El mecanismo básico de la gordura exagerada es la adquisición excesiva de grasa, bien porque se come mucho, bien porque se quema demasiado poco por efecto de una vida sedentaria. Conocidos estos datos, es facilísima la deducción, aun para profanos, de los medios que deben oponerse á la obesidad. Esta teoría resulta más fácil: comer poco y hacer mucho ejercicio. No obstante, son escasos los obesos que obtienen buenos resultados del tratamiento por falta de voluntad para rehuirlo con perseverancia.

La cantidad de lo que deben comer no es la misma para todos, sino que necesita fijarse en cada caso particular, pues ha de ser inferior á lo que el organismo necesita; á fin de que el resto lo extraiga de sus reservas grasosas. Hay también que procurar que se calme la sensación de hambre, sin que la alimentación sea excesiva. Como lo que se basa es quemar la grasa, la alimentación ha de ser principalmente almidonada. A estas medidas deben acompañar ejercicios físicos de tal fidelidad que no contribuyan á aumentar el apetito. La marcha es el más usual y el mejor soportado. Para llenar tan diversas indicaciones se han ideado multitud de minutos, pero nunca debe ser aplicadas sin asesorarse de su médico, pues no todos los obesos requieren el mismo plan.

El tan divulgado procedimiento de beber agua sólo de por resultado una pérdida de dos ó tres kilos, data niñez y se sigue el aligeramiento. Respecto á los recursos farmacológicos que incesantemente desfilan por la cuarta plana de los periódicos busno será advertir que tampoco deben emplearse sin autorización médica. Ellos, por sí solos, sin variación alguna en el régimen, poco pueden lograr, y mal utilizadas expusen á mucho.

Lo principal, pues, para no ser gordo es comer poco y hacer ejercicio. Hacer sobre todo, de la vida sedentaria. La mujer española es generalmente obesa porque sala poco de casa, porque, a pesar de las de Oriente, lleva una vida larguilla de encierro y reposo.

Como prevención, fíjese recordar, para evitar exageraciones, que existe una gordura *sana* que no ocasiona molestias compatible con la agilidad y con la cual el individuo se encuentra perfectamente. Esta debe respetarse.

César Juarras

PARA VOSOTRAS
Abogados femeninos

Cuando parécia un sueño la presentación de que la mujer jardine profesiones de alta importancia, igual sea la medicina, la abogacía, etc., afirmábese á priori que el resultado de reconocer tales derechos y aptitudes sería fatal, por no ser compatible el temperamento femenino con la serie de cualidades que exige el sacerdotio de la ciencia.

Sobre todo reputábase absolutamente imposible en la mujer reunir, reflexión, seriedad, desapasionamiento, unidad de criterio y firmeza al sostener, en cuestiones jurídicas. De naturaleza impresionable capaz de ser influida por ejemplos voluntarios, es más difícilmente obligaría á soñar principios sólidamente fundamentados; y poseyendo la imaginación rica, variada y creativa, parecía aventureado suponer que tra vierse la suficiente discreción para poder cortapisas á su fantasía y no traspasar los límites severos de la lógica fija y demostrativa. Pero afortunadamente, todas esas predicciones, más que comprensiones que clasifican, más despedidas que justas, han sido acuñadas por la eloquencia y sensilla veracidad de los hechos consumados.

Ante «Le Cour d'assises», el Tribunal más importante de Francia, dos mujeres jóvenes y bellas, han defendido á dos delincuentes acusados de complicidad en varios robos cometidos por una banda de malhechores. La palabra sensitiva, piadosa, dulce es insinuante de las doctoras Mari Verone y Blanca Alonso, y comunicó al auditorio y llegó al alma de los jueces, como plegaria dolorosa en que se exponía con infinita

amargura, los móviles que indujeron al mal á los culpables. La miseria, el abandono y el olvido en que los hambrientos, hasta que llega el momento de las represalias con su cortejo de igomorfas, vilanzas y perversiones... todo lo que se formó con lágrimas de rebeldía y tierra de ven-

ganzo.

El fiscal declarábase vencido, sin fuerza para rebatir los conceptos altamente humanos, expuestos por las defensoras, y el presidente, abandonando en análogos sentimientos, optó por absolver á las desdichadas, víctimas quizá de la cifra social que todo invade.

VIOLETA**Recaudación de contribuciones**

La recaudación voluntaria de las cuotas de Contribución Territorial, Edificios, y Solaras, Industrial y de Carreras de Iجو, es Impuesto de consumo sobre la superficie de mazas y Casinos ó Circulos de recreo, correspondiente al 4º trimestre del actual año de 1908 tendrá lugar en los pueblos de esta provincia, durante los días laborables del siguiente modo.

Partido de Palma

Palma del 1 al 25.—Algaida del 2 al 5.—Andraitx del 1 al 5.—Balelbufer días 4 y 5.—Butiá días 1 y 2.—Cavilà días 7 y 8.—Deyá días 11 y 12.—Esparllas días 2 y 3.—Estalleches días 8 y 9.—Fornells días 6 y 7.—Fornalutx días 3 y 4.—Lluchmayor del 8 al 12.—Marratxí del 4 al 7.—Puigpunyent días 11 y 12.—Santa Eugènia días 6 y 7.—Santa María días 5 y 6.—Sóller del 5 al 9.—Valldemossa días 8 y 9.

Partido de Inca

Alaró del 18 al 11.—Alcudia del 1 al 4.—Binissalem del 5 al 8.—Buger días 2 y 3.—Campanet del 4 al 7.—Costitx del 2 al 4.—Escrava días 15 y 16.—Ibiza del 19 al 23.—Lloseta del 9 al 11.—Llubi del 14 al 17.—Maria del 5 al 7.—Muro del 1 al 4.—Pollença del 6 al 10.—La Pobla del 5 al 8.—Santanyí del 1 al 4.—Santa Margarita del 8 al 11.—Selva del 8 al 12.—Sineu del 8 al 16.

Partido de Manacor

Artá del 8 al 6.—Campos del 1 al 3.—Candeleria del 7 al 9.—Felanitx del 6 al 12.—Manacor del 16 al 21.—Muro del 11 al 13.—Petra del 1 al 4.—Porreres del 20 al 24.—San Juan del 3 al 5.—Santanyí del 6 al 9.—San Lorenzo del 22 al 24.—Sot de Serra de 12 al 14.—Villafranca días 16 y 17.

Partido de Menorca

Alayor del 8 al 11.—Ciudadelas del 1 al 5.—Ferriols días 15 y 16.—Mahón del 1 al 5.—Mercadal del 15 al 17.—San Luis días 7.—Villa Carlos del 8 al 10.

Partido de Ibiza

Formentera del 23 al 26.—Ibiza del 1 al 6.—San Antoni Abad del 7 al 9.—San José del 10 al 14.—San Juan Bautista del 15 al 19.—Santa Eulalia del 20 al 22.

Para los contribuyentes de Palma durante los días laborables que transcurran del día uno al día 25 y horas de ocha á doce, se vaciará el cobro á domicilio por los cobradores auxiliares al efecto domésticos; durante los expresados días de cobro á domicilio, y de 12 á 14, podrán también verificar el pago de sus cuotas en las oficinas de la recaudación, establecidas en la calle de Vilanova núm. 9 principal.

Los contribuyentes de las afueras de la Capital, podrán verificar el pago de sus cuotas durante los indicados días desde las 8 á las 14, en la xerea, la oficina recaudatoria.

Nota.—Se llama la atención de los contribuyentes, á quienes pueda interesar, que en el presente trimestre se escucharán también los recibos telmáticos de la contribución sobre Utilidades de la riqueza mobiliaria, ó sean Préstamos hipotecarios del actual año.

ESPECTACULOS

Para esta noche

Lírico.—Sesiones de cinematógrafo 4 y media á 11 de la noche. Se proyectarán las siguientes películas:

Huelga de madrinas.—Fiestas de Versalles.—Niño difícil de contentar.—Fuego sacro.—Tipos esenciales.—Tragedia de una gitana.—Una chasa imprevista.—Lola la gitana.—D. Juan Teurón.—La bella castillográfica.—Una vívida.—Tragedia de un barbero.—Otelo ó el moro de Venecia.—Los Reyes en Barcelona.—Gran corrida de toros.

Entrada general 10 pts.

